Junge Alternative in Aufruhr

Von Kristina Gysi

Die Enthüllung der Spionage-Affäre im Zusammenhang mit der Zuger Firma Crypto AG schlägt hohe Wellen - so auch in der Politik.

Steinhausen Am Dienstag, dem 11. Februar, wurde durch die öffentlichen Medien bekannt, dass die Zuger Crypto AG in eine weltweite Spionage-Affäre verwickelt ist. Durch manipulierte Chiffriergeräte hörten die Nachrichtendienste Deutschlands und der USA jahrzehntelang mit und gelangten so an geheime Informationen anderer Länder.



Mitglieder der Jungen Alternative fordern Aufklärung und Transparenz in der Spionage-Affäre rund um die Crypto AG.

Protestaktion vor Ort

für Aufruhr; so auch hier, im «Hei-

matkanton» der Crypto AG. Am Der Crypto-Skandal sorgt weltweit Mittwoch, 12. Februar, versammelten sich rund zehn Mitglieder der

Jungen Alternative vor dem Areal der betroffenen Firma in Steinhausen und forderten, so Delia Meier, Co-Präsidentin der Jungen Alternative Zug: «lückenlose Aufklärung und Transparenz». «Es braucht ehrliche Antworten auf Bundes- wie auch Kantonsebene», ergänzte Konradin Franzini, Co-Präsident der Jungen Alternative Zug. Eine parlamentarische Untersuchungskommission (PUK) soll nun Aufschluss darüber geben, inwieweit die Schweizer Bundespolitik in die Spionage-Aktion verwickelt war. Fraglich bleibt auch, was und wie viel die Zuger Politik davon wusste.

www.jungegruene.ch/zg

Sattel-Hochstuckli **Partnertarife**

Baar Die Einwohner der Gemeinde Baar erhalten aufgrund des finanziellen Engagements der Einwohnergemeinde auf den Anlagen der Sattel-Hochstuckli AG im Winter 2019/2020 die folgenden vergünstigten Partnertarife: Berg- oder Talfahrt: Erwachsene 12 Franken / Kinder 6 - 16 Jahre acht Franken; Berg- und Talfahrt: Erwachsene 17 Franken / Kinder 6 - 16 Jahre zwölf Franken; Saisonkarte: Erwachsene 135 Franken / Kinder 6 - 16 Jahre 70 Franken; Jahreskarte 2019/2020: Zwei Erwachsene 270 Franken / Kinder 6 - 16 Jahre 104 Franken.

Weitere Informationen ...

... erhalten Sie unter www.sattel-hochstuckli.ch. Die Gemeinde Baar wünscht Ihnen viel Spass im Vieriahreszeiten-Ausflugsgebiet Sattel-Hochstuckli! PD/DK

Noch dreimal schlafen bis zum Start

Zuger Trophy: Nächsten Samstag, 22. Februar startet die Winterchallenge mit ihren 5,9 Kilometern. Wer mitmacht jetzt oder nach dem offiziellen Start - profitiert mehrfach.

Sport Während die einen verkleidet um die Häuser ziehen, schnüren andere ihre Laufschuhe. Die Winterchallenge startet bei der Leichtathletikanlage im Herti und ist mit der mittleren Runde der Etappe 05_Zug identisch. Die Zeit stoppt man bei der Challenge mit dem Smartphone. Die Stempelkarten kommen erst ab dem offiziellen Start am 23. März zum Zug.

Mitmachen lohnt sich

Eine Challenge- oder Trophy-Runde tut nicht nur Geist und Körper gut, mit etwas Glück winkt Ende Sai-



Wer ist an einem Trophy-Teilnehmer-Event dabei?

son auch ein toller Preis. Dann werden unter allen Teilnehmenden Einkaufs-, Trainings- und Reisegutscheine im Wert von mehreren hundert Franken verlost. In den Lauf-, Rennvelo- und Mountainbike-Kategorien gewinnen die Schnellsten Rabatten und Goodies.

attraktive Preise. Und es geht noch weiter! Wer sich in der Trophy-Rangliste klassiert und auf www.zuger-trophy.ch sein persönliches Teilnahmezertifikat druckt, profitiert bei fünf Trophy Partnern von

Vier Trophy-Sponsoren bieten im Laufe der Saison Gratis-Workshops zu unterschiedlichen Themen an. Christian Pötzsch von cp sports gibt am 25. April Tipps, mit welchen Kraftübungen sich Triathlonzeiten verbessern lassen. Die Bike-Spezialisten von Stöckli Swiss Sports zeigen am 13. Mai Tricks in Sachen Biketechnik und am 19. Mai folgen im Laufshop Dynamix die hilfreichen Inputs von Renato Balasso rund um die richtige Technik beim Laufen. Im Skinfit Shop in Sempach haben die Trophy-Fans am 4. Juni die Gelegenheit, an einem Outdoor-Training zum Thema Mobilität, Stabilität und Kraft im Ausdauersport teilzunehmen. Interessierte finden alle Details sowie das Anmeldeformular unter www.zuger-trophy.ch/teilnahme/teilnehmer-

Rigi: Projekt Gondelbahn auf Kurs 🕣

Zwei Meilensteine konnte die Rigi Bahnen AG beim Projekt Gondelbahn Weggis - Rigi Kaltbad erreichen. Die Unternehmung hat Anfang Januar das Gutachten der Eidgenössischen Natur- und Heimatschutzkommission (ENHK) erhalten und konnte im Teilprojekt Berg- und Talstation das Wettbewerbsverfahren abschliessen.

Weggis-Rigi Kaltbad Die Rigi Bahnen AG hat am 7. Januar 2020 das offizielle Gutachten der ENHK erhalten. Die ENHK beurteilt die Auswirkung der projektierten Gondelbahn auf diverse landschaftsrelevante Aspekte. Nach einer internen Prüfung und weiteren Abklärungen beim Seilbahnbauer, den Umwelt-



2019 hat die Rigi Bahnen AG im Projekt Gondelbahn Weggis-Kaltbad ein Wettbewerbsverfahren für die Gebäude der Tal- und Bergstation durchgeführt.

für Verkehr beurteilt man das Gut- stellt das Gutachten für Interessierachten als positiv. Die Rigi Bahnen te ab sofort in vollem Umfang auf

spezialisten und beim Bundesamt AG sorgt aktiv für Transparenz und

der Projektseite www.rigi-projek*te.ch* zur Verfügung.

Wettbewerbsverfahren

2019 hat die Rigi Bahnen AG im Projekt Gondelbahn Weggis-Kaltbad ein Wettbewerbsverfahren für die Gebäude der Tal- und Bergstation durchgeführt. Acht Architekturteams haben sich seit Mitte 2019 mit der herausfordernden Aufgabe der Erschliessung und Parkierung, der Talstation sowie der Bergstation und deren Anbindung an die umliegenden Infrastrukturen auseinandergesetzt und innovative Projekte eingereicht. Die Wettbewerbs-Jury hat sich für das Siegerprojekt «Luegisland» vom Team Graber & Steiger Architekten aus Luzern entschieden. Weitere Infos siehe unter: www.rigi.ch

S'PFÖTLI



Haustiere Die ältere, kastrierte Kätzin «Tinka» kam circa 2004 auf die Welt. Bis jetzt genoss sie die Freiheit draussen und kam nur dann rein, wenn sie hungrig war. Die ältere Dame ist für ihre 16 Jahre noch sehr fit und man merkt ihr nicht an, dass sie bereits so viele Jahre auf ihrem Katzenbuckel hat. Sobald Tinka Vertrauen zu jemanden gefasst hat, wird sie sehr verschmust. Nun wird für die Kätzin ein liebevolles und ruhiges Zuhause gesucht, in dem sie wieder nach draussen kann.

Tierheim Allenwinden

Im Tierheim in Allenwinden suchen immer wieder Haustiere ein liebevolles und fürsorgliches Plätzchen, in dem sie alt werden können. Die Tiere sind häufig sehr anhäng lich und dankbar, wenn sie in ein neues Zuhause einziehen dürfen. Falls sie es also in Betracht ziehen, sich ein Haustier anzuschaffen, bitte wenden sie sich doch zuerst ans Tierheim. Das Tierheim Allenwinden erreichen sie unter folgender Nummer: 041 711 00 33. Weitere Informationen: www.tsvzug.ch NK

